

## **Atelier Politique.**

L'animateur, Michel, propose que nos échanges se déroulent dans l'esprit de l'éthique du débat comme cela se pratique au Pacte Civique : partage de la parole, concision, production vers les objectifs et mandat pour un/e observateur/trice qui fera une restitution de 3 ou 4 minutes en fin d'atelier.

Pas d'objection.

Françoise se propose comme observatrice.

Thérèse prendra des notes pour le compte-rendu.

Tour de table pour dire nos engagements politiques ou associatifs.

Sont cités : P.S. ; Confédération Paysanne ; ATTAC ; Front de Gauche ; Front de Mer ; P.S.U. ; Verts ; Modem.

Associations autres que Parvis : Ligue Droits de l'Homme ; Alternatives ; Ferme des Bouillons ; Vie Nouvelle ; Pacte Civique ; AMAP ; Amnesty.

A produire pour la célébration et reflétant nos échanges

- Choix d'une ou deux images proposées dans l'enveloppe.
- Elaboration d'une phrase à afficher.

On démarre contre les Paradis Fiscaux puis contre Le Pen, contre ses idées mais vite on récuse la possibilité d'être contre une personne. L'unanimité se fait pour respecter la personne.

Cela nous semble être une valeur de l'humanisme chrétien.

La Ferme des Bouillons. Site de 4 hectares achetés par Auchan. C'est la dernière ferme du secteur et une vingtaine de jeunes sont fermement décidés à interdire cette intrusion.

Ces jeunes ont tous terminé leurs études, ils n'appartiennent à aucun parti et s'investissent totalement dans cette lutte : pour parler avec la Mairie pour ne pas démolir les bâtiments.

Des jeunes organisent des concerts, un festival : 2000 personnes. Recrutent de nombreux bénévoles. Ils veillent à ce qu'il n'y ait pas de violence.

Ils vivent le présent : participent à la manifestation pour R. Fraisse, sont allés à N.Dame des Landes.

La Confédération Paysanne ainsi que le M.a.n. sont présents dans leur association de 1000 adhérents.

Ils sont très autonomes, créatifs.

Commentaires : nous, les anciens, avons à soutenir de telles actions intergénérationnelles.

Nous avons besoin de vivre de l'intérieur.

Nous sommes tous inspirés par l'humanisme chrétien.

Nous ressentons de la proximité avec ces jeunes :

Les idées et tentatives autogestionnaires.

Devenir soi de Marcel Légaut.

Marie Balmay : «...être le sujet, non d'un roi, non d'un pouvoir mais d'un verbe ».

Le personnalisme d'E. Mounier.

Pierre Rhabi : chacun a à faire sa part.

On doit rendre le monde meilleur pour ceux qui sont loin.

L'animateur demande un temps pour que nous donnions la parole aux deux ou trois qui ont peu parlé.

La critique de la société m'a aidé à agir. Ma foi m'a aidé.

Populorum progressio : le texte est beau mais il manque la transformation dans le réel.

Des paroisses ont refusé de parler de ERSF. La semaine suivante ont distribué des tracts.

Il y a un défaut de démocratie. On est mis devant une situation.

Les Roms de Roumanie, Bulgarie, Hongrie sont dans l'espace Schengen, ceux d'Albanie n'y sont pas. La destination des subventions n'est pas vérifiée.

Il y a un million de Syriens au Liban alors qu'en France, on en accueille 500.

Nous choisissons les images :

L'une, une femme d'ailleurs, haute et sombre, au pied de laquelle un vieux récipient vide qui attend de l'eau.

L'autre, heureuse : une assemblée d'adultes et de jeunes aux visages clairs et éveillés d'un pays démocratique et européen.

Nous affichons :

**Il ne faut jamais désespérer de l'homme,  
mais comprendre pour agir – par des engagements collectifs – à humaniser le monde.**

Françoise nous livre ses observations :

Bonne circulation de la parole, bonne écoute. La production est assurée.

Commentaire de l'animateur : nous nous sommes situés et nous avons échangé des informations mais nous sommes-nous engagés de façon personnelle dans les réponses aux questions posées ? Pouvons mieux faire...